



## NORMA ACEVES ACUSA TRABAS DE MORENA

# Preocupa el gasto para discapacidad

**LA PRIISTA TAMBIÉN ALERTA QUE en 2023 se prevén 4 mil mdp a pensiones, pero nada a educación o transporte**

POR IVONNE MELGAR  
[ivonne.melgar@gimm.com.mx](mailto:ivonne.melgar@gimm.com.mx)

Preocupada por el presupuesto que para 2023 se destina a las personas con discapacidad y ocupada en modificarlo, la diputada Norma Aceves García (PRI) señala que, si bien en el discurso se dice que se está contemplando a sectores vulnerables, a salud y educación “ya escudriñando muy bien, la realidad es absolutamente otra”.

Activista y defensora, la legisladora se dice “sumamente preocupada, porque vamos a dejar nuevamente descubiertos a sectores importantes, y porque además vamos en retroceso”.

Recuerda, en entrevista, que los derechos humanos siempre tienen que ir hacia



No hay para transporte; el Fondo de Transporte para Personas con Discapacidad nuevamente ni siquiera viene.

**NORMA ACEVES**  
DIPUTADA

Foto: Especial

Norma Aceves García, del PRI, es secretaria en la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables e integrante de las comisiones de Derechos Humanos y Derechos de la Niñez y la Adolescencia.

siempre tienen que ir hacia adelante, ser progresivos. “No, no podemos permitir el regresarnos, porque además es un atentado justo a esto, a los derechos humanos”.

Al compartir el porqué de su preocupación, detalla que los representantes de Morena, en el trabajo en comisiones, “traen una dinámica muy curiosa: te escuchan e incluso votan a favor de algunos temas que posicionamos, pero cuando éstos ya suben al pleno, entonces los votan en contra”.

Frente a este proceder, para la secretaria de Atención a Personas con Discapacidad del CEN del PRI resulta complejo construir cambios para el presupuesto 2023.

Secretaria en la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables e integrante de las comisiones de Derechos Humanos y Derechos de la Niñez y la Adolescencia, la diputada Aceves García resume la situación que en éstas se observa: “Entonces un poco es como, okey, te vamos a dar chance de que aquí te vayas con nuestro voto a favor, porque



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EXCELSIOR</b>	2	06/11/2022	LEGISLATIVO

sabemos que en el pleno lo vamos a votar en contra”.

Relata que otra dinámica que se observa en las comisiones con el grupo mayoritario en San Lázaro —es decir Morena con sus aliados del PT y PVEM— es que intentan detener los temas. “No quieren dictaminar, se dictamina en contra o quieren desechar las iniciativas para detenerlas ahí”.

Señala que como legisladores tienen el derecho de subir a tribuna y defender los temas que “no son los de Norma, porque yo vengo a representar aquí las causas de una población que vive con discapacidad y que todos los días me escribe para compartir sus necesidades. Solamente soy el medio. Y cuando a mí me votan en contra, no me lo dicen a mí, se lo dicen a las personas que están allá afuera”.

Expone que efectivamente en el presupuesto para el próximo año hay un incremento aproximadamente de 4 mil millones de pesos para personas con discapacidad. “¿En dónde está esa bolsa enorme? Sólo en las pensiones”, precisa.

“Pero al revisar el anexo 14, te vas a dar cuenta que no hay para educación, no hay para transporte; el Fondo de Transporte para Personas con Discapacidad nuevamente ni siquiera viene; tampoco hay presupuesto para el Instituto Nacional de Rehabilitación, que además es un tema medular para las

#### EL DATO

##### Su labor

**Más allá de subir a tribuna, como legisladores tienen el derecho de defender los temas y causas de una población que vive con discapacidad.**

personas con discapacidad”.

Enumera que el Conadis, único órgano que coordina la política pública para personas con discapacidad, tiene un incremento mínimo, “sólo para gastos de operación, porque ni siquiera están haciendo nada, pero además ese presupuesto comparado con el que tenía en el 2018, tiene una reducción importante”.

Es enfática al precisar que su bancada de ninguna manera está en contra de las pensiones. “Siempre las hemos promovido y las votamos a favor. El punto es que, la política pública de personas con discapacidad no puede ser solamente las pensiones: las personas con discapacidad quieren ir a la escuela, tener acceso a servicios de salud de manera integral, poder trasladarse de un lado a otro; y para eso necesitamos transporte público accesible, banquitas bien hechas, vías protráctiles, intérpretes de lengua de señas, acceso a la educación. Pero no hay materiales en braille, por ejemplo”.

Comenta la diputada

Aceves que existe la versión de que habrá un incremento importante a dicha pensión bimestral.

Recuerda que el compromiso original es que tenga una cobertura de un millón de personas que todavía no cumple. Explica que en el proyecto para 2023 hay incremento en el dinero, pero no en beneficiarios.

“Actualmente la pensión que están recibiendo las personas con discapacidad equivale a 42 pesos diarios. Y se proyecta que habrá un incremento para que suba a 53 pesos diarios. ¿Qué hace quien tiene que pagar un taxi, comprar medicamentos, una sonda o pañales? Por supuesto que la pensión ha sido de mucha ayuda para muchas personas con discapacidad que con eso viven ¡y qué bueno que la tienen!

Pero también, argumenta, se requiere de otro tipo de política pública para que vayan a la escuela y se preparen, porque eso les va a dar herramientas para que tengan un empleo, que es actualmente la gran demanda: un espacio de trabajo.

“Y no los contratan porque no traen una formación educativa, porque no hay posibilidad, y además ante el recorte importante en materia educativa, están cerrando los Centros de Atención para Estudiantes con Discapacidad, mejor conocidos como CAED. ¿Por qué? Porque no les están pagando a los maestros”, cuestiona.